

Niederschrift
über die öffentliche Sitzung
des Beirates für Migration und Integration
von Ludwigshafen am Rhein

Sitzungstermin:	Donnerstag, den 17.05.2018
Sitzungsbeginn:	15:04 Uhr
Sitzungsende:	16:10 Uhr
Ort, Raum:	Rathaus, Stadtratssaal

Anwesend waren:

SPD

Cem Cantekin

SPD-Stadtratsfraktion

Hayat Erten

Georgios Vassiliadis

CDU-Stadtratsfraktion

Dr. Reinhard Herzog

Stadtratsfraktion Die Grünen im Rat

Ibrahim Yetkin

SPD

Dilan Akpınar

Osman Gürsoy

Ursula König

Ertan Kurt

CDU

Wolfgang Leibig

Barbara Moschopoulos

FDP-Stadtratsfraktion

Jörg Matzat

DIE LINKE

Dr. Liborio Ciccarello

Sabine Gerassimatos

Stadtratsfraktion Die Linke

Francesco Vena

Liberal Konservative Reformer

Andreas Hofmeister

Schriftführerin

Petra Schulte

Entschuldigt fehlten:

SPD-Stadtratsfraktion

Antonio Priolo

Baris Yilmaz

CDU-Stadtratsfraktion

Ahmet Ay

Joannis Choroisis

SPD

Birsel Akdeniz
Serhat Arel
Esther Czasch
Hatice Yilmaz

CDU

Maria Chatzis
Ioannis Choroziis

DIE GRUENEN

Nesrin Akpinar

DIE LINKE

Domenico Dangelo

Türkische Liste

Musa Koc
Akin Sabah

NCK, Kurd. Gemeinschaftszentrum

Mehmet Ali Atay
Fatma Yavuz

Tagesordnung:

1. Vorstellung der Onlineplattform „alvivi“
Vorlage: 20185705
2. Antrag die Linke: Terminvergabe zur Vorsprache bei der Ausländerbehörde
Vorlage: 20185706
3. Informationen der Verwaltung
Vorlage: 20185707
4. Informationen des Vorsitzenden
Vorlage: 20185708

Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Beirat für Migration und Integration war beschlussfähig.

Protokoll:

zu 1 **Vorstellung der Onlineplattform „alvivi“**

Der Beirat für Migration und Integration möge die Informationen zur Kenntnis nehmen.

Beschluss:

Kenntnis genommen-----

Die BASF hat die Onlineplattform „alvivi“ im Rahmen des Programms „Tür auf“ initiiert und am 01.02.2018 freigeschaltet. Unzählige Ehrenamtliche, Vereine und kommunale Organisationen in der Metropolregion Rhein-Neckar engagieren sich in der Flüchtlingshilfe und unterstützen Menschen aus anderen Kulturkreisen. Mithilfe dieser neuen Webseite soll dieses Engagement in Zukunft noch wirkungsvoller werden. Frau Trüper von der BASF hat die Plattform vorgestellt und über den Entstehungsprozess berichtet.

zu 2 Antrag die Linke: Terminvergabe zur Vorsprache bei der Ausländerbehörde

Der Beirat für Migration und Integration möge dem Stadtrat empfehlen, wie folgt zu beschließen:

Die Stadtverwaltung überprüft, wie die Terminvergabe zur Vorsprache bei der Ausländerbehörde optimiert werden kann: In diesem Zusammenhang soll die Stadtverwaltung nach Verbesserungsmöglichkeiten Ausschau halten und einen entsprechenden Optimierungsvorschlag unterbreiten.

Beschluss:

Wegen Beschlussunfähigkeit wurde der Antrag auf die kommende Sitzung am 27.09.2018 vertagt.

Antrag zur BMI-Sitzung am 17. 05. 2018: Terminvergabe zur Vorsprache bei der Ausländerbehörde

Sehr geehrter Herr BMI-Vorsitzender Cem Cantekin,

zur BMI-Sitzung am 17. 05. 18 wird folgender Antrag gestellt:

Der BMI möge dem Stadtrat empfehlen zu beschließen, dass die Stadtverwaltung überprüft, wie die Terminvergabe zur Vorsprache bei der Ausländerbehörde optimiert werden kann: In diesem Zusammenhang soll die Stadtverwaltung nach Verbesserungsmöglichkeiten Ausschau halten und einen entsprechenden Optimierungsvorschlag unterbreiten.

Begründung:

Um ein Termin zur Vorsprache bei der Ausländerbehörde zu bekommen, muss man per E-Mail oder telefonisch den zuständigen Sachbearbeiter kontaktieren. Wer wiederum der zuständige Mitarbeiter ist, kann über die Homepage der Stadtverwaltung (relativ schwer) ermittelt oder telefonisch bei der Ausländerbehörde erfragt werden. Kurzum: Der Terminvergabemodus ist leider stark verzweigt und dadurch kompliziert. Dieser Vorgang stellt v. a. für bildungsferne bzw. für ältere Menschen mit Migrationshintergrund oftmals eine unüberwindbare Herausforderung dar, die sie nur mit Fremdhilfe lösen können. Selbst der Leiter der Ausländerbehörde, Matthias Fuchs, hat dies bei der BMI-Sitzung vom 23. 11. 17 zugeben müssen. Folglich besteht also hinsichtlich des zur Diskussion stehenden Terminvergabesystems massiver Änderungsbedarf, dem sich die Stadtverwaltung nicht verschließen sollte.

Die weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen
Dr. Liborio Ciccarello

zu 3 **Informationen der Verwaltung**

Frau Jalonen informiert.

Beschluss:

Kenntnis genommen-----

Informationen der Verwaltung

1. **Wir wünschen allen Muslimas und Muslimen einen gesegneten Ramadan!**
2. **Inge Fischer**, die neue **Bereichsleiterin Steuerung**, stellt sich vor.
3. Wir möchten ab dieser Sitzung, die Niederschrift nicht mehr mit der Post senden, sondern so wie im Stadtrat und in den anderen Ausschüssen verfahren. Sie können die **Niederschrift** im Ratsinformationssystem unter folgendem Link lesen:
<https://www.ludwigshafen.de/ratsinformationssystem/bi/infobi.php>
Wer keine Möglichkeit hat, die Niederschrift elektronisch zu lesen, möchte sich jetzt bitte melden. Frau Schulte wird Ihnen die Druckvorlage weiterhin zusenden.
4. **Umzug der Ausländerbehörde**: Ende April 2018 wurde zwischen der Stadt und dem Vermieter des Hemshofcenters ein Mietvertrag unterschrieben. Danach mietet die Stadt einen Teil des 2. Obergeschosses des Hemshofcenters langfristig an. Der Zugang zu den neuen Räumlichkeiten wird über einen neuen zu errichtenden Eingang mit Treppe oder Aufzug -und somit barrierefrei- von der Ecke Mottstraße/Dessauer Straße aus erfolgen. Die neue Anschrift wird **Mottstraße 1** lauten.
5. **Flüchtlinge, die in der Edigheimer Str. 161 untergebracht sind**, werden wegen des schlechten Zustandes der Immobilie in die Wollstr. am nächsten Mittwoch und Donnerstag umziehen.
6. Am **18.06.2018** findet die **3. Drehscheibe Integration** von 09:30 – 15:00 Uhr im **Pfalzbau** in Ludwigshafen statt. Schwerpunkt wird auch wieder dieses Jahr die Integration – also Flüchtlingen und Arbeitgebern einen Begegnungsort zu bieten – sein. Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie die Drehscheibe besuchen würden. Die Einladungen werden Ende Mai / Anfang Juni versendet. Veranstalter sind Arbeitsagentur und Jobcenter.
7. Eine Veranstaltung zum Thema **Pflege** am **19.06.2018** findet bei der AWO (Maxstr. 65) von 14 – 17 Uhr statt.
8. Eine Veranstaltung zum Thema **„Erfolgreiche Flüchtlinge“** findet im Stadtmuseum am **20.06. um 18 Uhr** statt.

9. Flyer „**Willkommen in Ludwigshafen**“ wurde aktualisiert. Der Flyer ist in Druck und wird dem Protokoll angehängt.

10. Es gibt jetzt eine aktuelle Aufstellung der Angebote für Migrantinnen und Migranten in Ludwigshafen.

zu 4 Informationen des Vorsitzenden

Der Beirat für Migration und Integration möge die Informationen zur Kenntnis nehmen.

Beschluss:

Kenntnis genommen-----

Das BMI – Fußballturnier findet am 29.09.2018 im Sportpark am Südweststadion, im Rahmen der interkulturellen Woche 2018, statt. Das Turnier wird um 10:00 Uhr eröffnet. Die Vorbereitungen dazu laufen gut. Herr Cantekin bedankt sich bei den Unterstützerinnen und Unterstützern. Das nächste Lenkungskreistreffen wird voraussichtlich am 15.8.2018, um 18:00 Uhr im „Treff international“, Stadtteil Nord, Seilerstr. 2 bei Ibrahim Yetkin, stattfinden.

Die geringe Beteiligung am BMI – Stand beim Neubürgerempfang wird beanstandet.

Die nächste BMI – Sitzung findet am 25.09.2018 statt.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der Vorsitzende um 16:10 Uhr die öffentliche Sitzung.

Für die Richtigkeit:

Datum: 26.06.2018

Petra Schulte
Schriftführerin

Cem Cantekin
Vorsitzender